

CHIAPAS

Hay incertidumbre en torno a elecciones extraordinarias

Autoridades locales mantenían ayer los preparativos para los comicios y el INE indicó que analizaba la situación; continúa la violencia

ÓSCAR GUTIÉRREZ

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

Tuxtla Gutiérrez.— A tres días de que se lleven a cabo las elecciones extraordinarias en los municipios chiapanecos de Chicomuselo, Pantelhó y Capitán Luis Ángel Vidal, prevalece la incertidumbre.

Mientras las autoridades electorales de la entidad indicaron que las votaciones se realizarán conforme a lo establecido, fuentes del Instituto Nacional Electoral (INE) indicaron a EL UNIVERSAL que este jueves aún analizaban la situación pero no se había tomado una determinación porque se debe garantizar la seguridad de todos.

En tanto, pobladores de Chicomuselo estimaron que más de 50% de los habitantes del municipio se han desplazado a otras demarcaciones, mientras que en Pantelhó se reportaban ayer balaceras.

Concluyen simulacros

Este jueves, el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC)

MARÍA MAGDALENA VILA

Consejera presidenta del IEPC

"Se ha realizado todo el trabajo... para sacar adelante los comicios, pero hay contextos que nos hacen reconsiderar la situación"

de Chiapas informó que realizó el tercero y último de los simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

María Magdalena Vila Domínguez, consejera presidenta provisional del IEPC, afirmó que el instituto cumple con la normatividad electoral y "dará certeza a la ciudadanía sobre los resultados preliminares".

Sin embargo, el órgano electoral indicó que debido "a las condiciones que prevalecen" en Pantelhó y Chicomuselo, el personal del IEPC

asignado en esos municipios fue retirado, y el simulacro electoral se realizó desde Tuxtla Gutiérrez.

Vila Domínguez indicó que el IEPC se mantiene atento a las decisiones que pudiera tomar el INE.

Agregó que el IEPC realizó todo el trabajo técnico y operativo necesario para sacar adelante los comicios, "pero hay contextos en esos lugares que nos hacen reconsiderar la situación".

Hasta la tarde de ayer Junta Local Ejecutiva del INE en Chiapas promovía en redes sociales la elección extraordinaria en Capitán Luis Ángel Vidal, Chicomuselo y Pantelhó.

Pendiente, valoración del INE

Los consejos distritales del INE tienen hasta este viernes para sesionar y valorar el ajuste de casillas en las comunidades en las que eventualmente no dispongan de condiciones de seguridad para que se acuda a las urnas.

Se prevé que este viernes sesionen los consejos distritales para reajustar las casillas y valorar las

condiciones. Después, el IEPC sesionará para acatar el reajuste de casillas, si es parcial o total la baja de casillas en los municipios en los que hay más problemas, es decir, Chicomuselo y Pantelhó.

En ambos municipios se suspendieron las elecciones del 2 de junio por hechos de violencia.

En Chicomuselo fue vandalizada la oficina del IEPC municipal y se quemaron las boletas. En Pantelhó los paquetes electorales no llegaron por bloqueos carreteros.

También se prevén votaciones en el municipio de Capitán Luis Ángel Vidal, donde el Tribunal Electoral del Estado invalidó el proceso por la destrucción y quema de casillas, entre otras anomalías.

La violencia no para

En Chicomuselo, en la Sierra de Chiapas, la violencia entre grupos criminales que buscan el control de la zona y que se ha intensificado en las últimas semanas ha obligado a que más de 50% de los habitantes se haya visto obligado a abandonar sus casas y sus tierras para buscar refugio en otros municipios.

Algunos habitantes dijeron que el jueves había en la cabecera municipal algunas personas de un partido político que con altoparlante llamaban a la gente para que el próximo domingo acudieran a las urnas para elegir al presidente municipal e integrantes del ayuntamiento.

Indicaron que cuando se percataron que se aproximaban varias camionetas se retiraron de prisa.

En el caso de Pantelhó, medios locales reportaron que este jueves se registró una balacera entre habitantes de ese municipio y de Chimalhá, mientras elementos del Ejército intentaban ingresar a la zona.

El miércoles, obispos de Guatemala y San Cristóbal de las Casas indicaron que no hay condiciones para realizar las elecciones. ● **Con información de Otilia Carvajal y Fredy Martín Pérez**

EL DATO

Se prevé que este viernes sesionen los consejos distritales para reajustar las casillas y valorar las condiciones de la elección.